

La UJI creará un protocolo para abordar los conflictos lingüísticos - El Mundo Castellón al Día - 11/11/2018

La UJI creará un protocolo para abordar los conflictos lingüísticos

Entre el medio centenar de acciones de gobierno de Alcón para 2019 destaca el impulso de un plan de prácticas internacionales con la colaboración del patrocinio de firmas del entorno

CARMEN HERNÁNDEZ CASTELLÓN
Junto a las líneas estratégicas que definirán el presupuesto para la UJI en 2019, el Claustro de la Jaume I conoció el pasado jueves las principales líneas de gobierno que prevé impulsar la nueva rectora del campus del Riu Sec, Eva Alcón, en su primer año de gobierno.

La internacionalización y la inclusión junto al impulso digital y la igualdad de género constituyen los principales ejes transversales que marcan los ambiciosos objetivos con los que comienza su andadura la primera mujer al frente de la Universitat Jaume I. Concretamente, en el ámbito de la internacionalización Alcón plantea impulsar a lo largo del próximo ejercicio un plan de prácticas internacionales, denominado UJI World, con la colaboración y patrocinio de empresas del entorno con un perfil internacional,

y de inglés. Entre las acciones anunciadas en este ámbito figura un protocolo de actuación en casos de conflictos lingüísticos, que estará coordinado por el Vicerrectorado de Promoción Lingüística e Igualdad, liderado por Pilar Safont. Recordar los numerosos conflictos que a lo largo de los últimos cursos han originado en la Jaume I múltiples problemas con colectivos de alumnos de diferentes titulaciones e incluso originó una gran polémica en la relación del equipo de gobierno con el Consell Social de la Universitat Jaume I.

La inclusión y la igualdad de género también se cuela en la política lingüística de la UJI ya que otra de las acciones apuesta por la promoción del conocimiento y el uso del lenguaje inclusivo y no sexistas revisando normativas, webs y aplicaciones de la UJI.

Como tercer eje esencial en las líneas de gobierno subrayar el nuevo impulso digital que Alcón quiere dar a la UJI, con un nuevo plan para el fomento de la competencia digital entre la comunidad universitaria, establecimiento de criterios para la docencia en línea y la

promoción de diferentes proyectos de tecnología educativa. Destaca también la última acción planteada por Alcón, en la que indica un estudio de prospectiva para la implantación del teletrabajo en los lugares de trabajo que cumplan los requisitos establecidos por ley.

Asimismo, se ha comprometido en profundizar en la igualdad de género como eje transversal en la gestión de la UJI y en la creación del Observatorio de la Investigación, para proporcionar apoyo a investigadores en bibliometría y gestión de la identidad digital.

Objetivos para 2019. La nueva rectora ha definido medio centenar de acciones a realizar

50
ACCIONES

así como la mejora de la atención al estudiante extranjero que llega a la UJI, un colectivo en torno al cual pretende diseñar un programa formativo que incluye entre otros cursos de idiomas.

En esta misma línea de internacionalización y concretándose en la oferta de estudios, la rectora insiste en el diseño de un procedimiento para el establecimiento de dobles títulos internacionales así como realizar un seguimiento de la convocatoria de la European Universities Initiative y estudiar las posibilidades de participación en esta red.

Entre las nuevas acciones previstas por Alcón, agrupadas en el ámbito de las personas, los estudios y la formación, la generación de conocimiento, la transferencia y la innovación, el gobierno y la sostenibilidad, también se deja constancia del compromiso social, cultural y lingüístico de la Universitat Jaume I.

Concretando las acciones definidas en la política lingüística llama la atención el planteamiento de Eva Alcón al anunciar el diseño de una nueva estrategia de convivencia y promoción de lenguas en el campus público castellanense que, con la participación de la comunidad universitaria, estará centrada en el uso y conocimiento del valenciano